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将来の野向町の在り方やまちづくりについて、どのように進めていくかの

参考とするため、野向町区長会及び NPO 法人まちづくりのむきの会で実施し

た、野向町住民アンケートの結果をお知らせします。

１ 実施日 令和５年２月～３月

２ 対象者 高校生以上の野向町民 ５４１名（R5.3 月末人口）

３ 回答者 ３８７名（回答率 ７１.５％）

４ アンケ－トの内容（以下参照）

野向町の将来についての住民アンケート

野向町区長会

会 長 松井 博文

ＮＰＯ法人まちづくりのむきの会

理事長 西出 健一

野向町の将来を考え、地域の活性化につながる方法、活動を検討するために、野向町民

の皆さんのお考えをお聞きします。当てはまる項目一つをお選びください。

すでにご存じのこととは思いますが、来年３月に「のむき保育園」が廃園となります。

少子化の流れの中で仕方のない現実だと思います。市長は就任後に、野向町区長会に野向

町の町づくりに関して、次のような方向性を示すように話されていました。それは「のむ

き風の郷、野向町コミュニティセンター、野向小学校、のむき保育園を今後どのようにし

ていくのか、野向町の考えを示してほしい」と。

のむき保育園は町民の考えを示す前に、勝山市すべての公立こども園が廃園となり、民

間のこども園にその教育が移管されることとなりました。そこで、私たち野向町民は先ほ

どの４点のうちの残り３点について、どのように考えていくとよいかを決めなくてはなり

ません。NPO 法人の方向性として

のむき風の郷と野向町コミュニティセンターを一体化した新しい施設の開設という、方向

性を打ち出しました。では、残る野向小学校はどのようにしていくとよいのでしょうか。

また、野向町の町づくりを考えていく上で欠かせないのが、これまでの活動への参加や野

向町全体の組織そのもののことです。そこで、区長会と NPO 法人は町民の皆さんの考えを

聞くことにしました。高校生以上の町民全員にご回答願います。

３月２０日までにご提出ください。

※アンケート設問⑥に関するイメージは以下のとおりです。参考にして、アンケートの

設問にお答えください。

★エゴマの搾油工場と物販施設、厨房、事務室、農家レストランなどの施設を作りたい

★ワークショップなどの研修ができる活動室を作りたい

★駐車場はイベントが開催できる広さを確保したい

★農家レストランでは、地場産野菜等の食材を使った食事を提供したい

★読書ができたり音楽が聴けたりするオープンカフェを作りたい

龍谷 竹林 聖丸 深谷 薬師神谷 牛ヶ谷 北野津又 横倉 不明 合 計

115 22 58 55 40 10 79 4 4 387
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（１）はじめに

①あなたの性別

ア 男 イ 女

②あなたの年代

ア 10 代 イ 20 代 ウ 30 代 エ 40 代 オ 50 代 カ 60 代

キ 70代 ク 80 代以上

③通学や通勤されている人は、通学や通勤先はどちらですか

ア 勝山市内 イ 勝山市外

（２）毎年、児童数が減少している野向小学校についてお聞きします。

野向小学校の児童数は現在２０名です。（１月末時点）今後の入学児童予定数は令和５年

３名、６年３名、７年３名、８年３名、９年４名という状況です。

④今後、野向小学校は存続させたほうが良いとお考えですか

ア このままずっと存続させる イ ５年後くらいに統廃合か存続かを考える

ウ できるだけ早く統合する エ わからない

オ 存続でも統廃合でもどちらでもよい カその他（ ）

⑤統廃合されることになったら、学校（校舎・施設）はどのように利用するとよいと思い

ますか

ア 別の学校に使ってもらう イ コミュニティセンターとして利用する

ウ 体験活動ができる施設にする エ わからない オ 取り壊す

カ その他（ ）

（３）野向町のまちづくりについてお聞きします。（別紙依頼文の※イメージ参照）

⑥ 現在、５年後を目途に、「町の活動機能や活動拠点を一つにまとめる」、「目標や目的意

識を見える化する」を主な目的として、「コミュニティセンター」と「のむき風の郷」を

一体化した新しい施設を開設しようと検討を始めていますが、このことについてあなた

はどう思いますか

ア とても良いことだ イ 難しいがやってもよいと思う ウ よくわからない

エ やらなくてよい オ どちらでもよい カ その他（ ）

⑦ これまで野向町では、主に山菜祭り、越前甲登山道整備や登山、のむりんピック、町

民体操祭、トウモロコシ収穫祭、敬老会、コスモス祭り、町民運動会、町民文化祭、のむ

き風の郷感謝祭、年賀式などのまちづくり活動を実施してきました。これらの活動にあ

なたはこの５年間にどのくらい参加しましたか

ア ほとんど参加した イ 半分くらいの活動に参加した

ウ ２，３の活動に参加した エ ほとんど参加しなかった

オ まったく参加しなかった

⑦‐１前問（⑦の項目）でア、イと回答した人にお聞きします。参加してどうでしたか
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ア とても楽しかった（参加してよかった） イ まあまあ楽しかった（よかった）

ウ あまり楽しく（よく）なかった エ まったく楽しく（よく）なかった
オ 別に何も感じなかった カ その他（ ）

⑦‐２前問（⑦の項目）でエ、オと回答した人にお聞きします。しなかった理由をお聞か

せください

ア 参加してもおもしろく（楽しく）ないから イ 参加する気持ちがないから

ウ 無理に参加（出場）を呼びかけられたから エ 仕事（学校）があったから

オ 知らない人に会いたくないから カ その他（ ）

⑧ 野向町の区長会や NPO 法人などの団体・個人が行っているまちづくり活動を振り返っ

て、あなたはどう思いますか

ア みんなとても良く頑張っている イ まとまっていてよい ウ よくわからない

エ なくなった団体もあり団体によって差がある オ 個人に負担がかかりすぎる

カ ばらばらに活動している（一体感がない） キ どうでもよい、関心がない

ク その他（ ）

⑨ ２０代～４０代の人にお聞きします。

現在の野向町組織は、企画立案と実行部署が一緒で、個々の団体が単独で活動してい

る部分が多いです。そこで、町の一体感を形成するために、企画立案する部署を各団体

の代表者による部署一つにまとめ、加盟するすべての団体が情報を共有することができ

るように、新たな組織に変える必要があると考えています。そして、企画立案する部署

の下に、それぞれの活動を行う部署をいくつか作ります。そのようにして、より一体感

のある野向町を形成しようとしています。

実は、その活動を行う部署に２０代～４０代の人に参画していただき、地域づくりに

参加できるような体制にしたいと思っています。対象となる人が数年間団体事務局の一

員として活動します。このような体制づくりについてどう思いますか

ア とても良いことだ イ 難しいがやってもよいと思う ウ よくわからない

エ 意味がない、やらなくてよい オ 興味関心がない

カ その他（ ）

（４）最後に、野向町の将来やまちづくり活動、農業などについて自由なご意見をお聞か

せください。 （回答用紙に、自由にお書きください）

…………………………………………………………………………………………………………
…………………………………………………………………………………………………………
…………………………………………………………………………………………………………
…………………………………………………………………………………………………………
…………………………………………………………………………………………………………
…………………………………………………………………………………………………………
…………………………………………………………………………………………………………
以上で、設問は終わりです。ご協力ありがとうございました。



５　野向町住民アンケート集計結果 ※複数回答があるため計の数字は一致しない場合があります。

質問 ①性別、②年代

年代 男 女 不明 割合 人数

ア 10代 6 9 3.9% 15

イ 20代 7 12 4.9% 19

ウ 30代 19 15 8.8% 34

エ 40代 24 25 2 13.2% 51

オ 50代 21 20 10.6% 41

カ 60代 36 28 7 18.3% 71

キ 70代 40 56 5 26.1% 101

ク 80～ 19 35 1 14.2% 55

172 200 15 計 100% 387

質問③ 通学や通勤されている人は、通学や通勤先はどちらですが。

年代 市内 市外 割合 人数

ア 10代 5 10 5.3% 15

イ 20代 4 14 6.4% 18

ウ 30代 16 17 11.7% 33

エ 40代 31 14 16.0% 45

オ 50代 26 15 14.5% 41

カ 60代 40 13 18.8% 53

キ 70代 46 6 18.4% 52

ク 80～ 21 4 8.9% 25

189 93 計 100% 282

質問④ 今後、野向小学校は存続させた方が良いとお考えですか。（全体）

割合 人数

ア このままずっと存続させる 18.4% 72 カ 5

イ ５年後くらいに統廃合か存続を考える 24.3% 95 オ 49

ウ できるだけ早く統合する 24.8% 97 エ 73

エ わからない 18.7% 73 ウ 97

オ 存続でも統廃合でもどちらでもよい 12.5% 49 イ 95

カ その他 1.3% 5 ア 72

計 100% 391

質問④（10代） 今後、野向小学校は存続させた方が良いとお考えですか。

割合 人数

ア このままずっと存続させる 13.3% 2

イ ５年後くらいに統廃合か存続を考える 20.0% 3

ウ できるだけ早く統合する 26.7% 4

エ わからない 26.7% 4

オ 存続でも統廃合でもどちらでもよい 6.7% 1

カ その他 6.7% 1

計 100% 15
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  その他等の回答（10代）
性別 年代 勤・通学

男 10代 市外

男 10代
市外

男 10代 市外

女 10代 市内 どうでもよい

質問④（２0代） 今後、野向小学校は存続させた方が良いとお考えですか。

割合 人数
ア このままずっと存続させる 21.1% 4
イ ５年後くらいに統廃合か存続を考える 5.3% 1
ウ できるだけ早く統合する 26.3% 5
エ わからない 26.3% 5
オ 存続でも統廃合でもどちらでもよい 21.1% 4
カ その他 0.0% 0

計 100% 19

  その他等の回答（20代）
性別 年代 勤・通学

男 20代 市内

質問④（３0代） 今後、野向小学校は存続させた方が良いとお考えですか。

割合 人数

ア このままずっと存続させる 13.9% 5

イ ５年後くらいに統廃合か存続を考える 33.3% 12

ウ できるだけ早く統合する 27.8% 10

エ わからない 8.3% 3

オ 存続でも統廃合でもどちらでもよい 16.7% 6

カ その他 0.0% 0

計 100% 36

  その他等の回答
性別 年代 勤・通学

男 30代 市内
男 30代 市内

女 30代 市内

女 30代 市外 県外、市外に移住する人が多い中で、残った住民の負担が多いと感じます。
女 30代 市内 いろんな年代の人が自由に

意   見   等
今のままでの野向でいてほしい。
自由を生かして、自然豊かなグランピング施設を作る。自然を生かしたサウナを作
る。

何もしなければ、このまま衰退してしまうと思うし寂しい気持ちもあるが、何が良
い方向に向かうか分からず、難しく、このまま先細るのもしかたないのかなと思う
気持ちもある。将来のことを思い、いろいろと活動していただきありがとうござい
ます。可能な範囲でイベントなど参加したいと思います。

意   見   等
観光施設にする

意   見   等
統廃合は考えない
統廃合は考えられません
保育園がなくなり、今後も人が減っていくのかなぁと思うと将来に不安があります
が、野向はとても住みやすく、いい所です。（お蕎麦も好評です。）良い所をア
ピールして地域を活性化したらいいなぁと思います。野向の人口が増えるといいで
す。
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質問④（４0代） 今後、野向小学校は存続させた方が良いとお考えですか。

割合 人数

ア このままずっと存続させる 18.0% 9

イ ５年後くらいに統廃合か存続を考える 18.0% 9

ウ できるだけ早く統合する 22.0% 11

エ わからない 18.0% 9

オ 存続でも統廃合でもどちらでもよい 24.0% 12

カ その他 0.0% 0

計 100% 50

質問④（５0代） 今後、野向小学校は存続させた方が良いとお考えですか。

割合 人数

ア このままずっと存続させる 17.4% 8

イ ５年後くらいに統廃合か存続を考える 30.4% 14

ウ できるだけ早く統合する 26.1% 12

エ わからない 13.0% 6

オ 存続でも統廃合でもどちらでもよい 13.0% 6

カ その他 0.0% 0

計 100% 46

質問④（６0代） 今後、野向小学校は存続させた方が良いとお考えですか。

割合 人数

ア このままずっと存続させる 16.0% 12

イ ５年後くらいに統廃合か存続を考える 30.7% 23

ウ できるだけ早く統合する 24.0% 18

エ わからない 12.0% 9

オ 存続でも統廃合でもどちらでもよい 12.0% 9

カ その他 5.3% 4

計 100% 75

  その他等の回答
性別 年代 勤・通学

男 60代 市内 判断できない
女 60代 －
女 60代 －

質問④（７0代） 今後、野向小学校は存続させた方が良いとお考えですか。

割合 人数

ア このままずっと存続させる 23.5% 24

イ ５年後くらいに統廃合か存続を考える 28.4% 29

ウ できるだけ早く統合する 26.5% 27

エ わからない 15.7% 16

オ 存続でも統廃合でもどちらでもよい 5.9% 6

カ その他 0.0% 0

計 100% 102

意   見   等

他地域から子どもを通わせる特区申請をするとよい
中学が統合する時 同じスクールバスで通学
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  その他等の回答
性別 年代 勤・通学

男 70代 ー
女 70代 市内

女 70代 ー

質問④（８0代） 今後、野向小学校は存続させた方が良いとお考えですか。

割合 人数

ア このままずっと存続させる 14.8% 8

イ ５年後くらいに統廃合か存続を考える 18.5% 10

ウ できるだけ早く統合する 18.5% 10

エ わからない 38.9% 21

オ 存続でも統廃合でもどちらでもよい 9.3% 5

カ その他 0.0% 0

計 100% 54

性別 年代 勤・通学

男 80～ －

質問⑤ 統廃合されることになったら、学校（校舎・施設）はどのように利用するとよいと思いますか。

（全体） 割合 人数
ア 別の学校に使ってもらう  12.0% 47
イ ｺﾐｭﾆﾃｨｾﾝﾀｰとして利用する 25.2% 99
ウ 体験活動ができる施設にする 26.0% 102
エ わからない 23.2% 91
オ 取り壊す 7.9% 31
カ その他 5.6% 22

計 100% 393

質問⑤ 統廃合されることになったら、学校（校舎・施設）はどのように利用するとよいと思いますか。

（10代） 割合 人数

ア 別の学校に使ってもらう  0.0% 0

イ ｺﾐｭﾆﾃｨｾﾝﾀｰとして利用する 33.3% 5

ウ 体験活動ができる施設にする 26.7% 4

エ わからない 13.3% 2

オ 取り壊す 13.3% 2

カ その他 13.3% 2

計 100% 15

  その他等の回答
性別 年代 勤・通学

女 10代 市内 体育館だけ残して、他は取り壊す。
女 10代 市内 どうでもよい

意   見   等
統廃合は考えていない

きのくに小学校を招致する

野向小学校の状況がわからないので何とも言えない。掃除などどうしているのかか
と思う 児童が少ないから・

意   見   等
親世代で決めては

意   見   等
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質問⑤ 統廃合されることになったら、学校（校舎・施設）はどのように利用するとよいと思いますか。
（20代） 割合 人数
ア 別の学校に使ってもらう  16.7% 3
イ ｺﾐｭﾆﾃｨｾﾝﾀｰとして利用する 16.7% 3
ウ 体験活動ができる施設にする 16.7% 3
エ わからない 33.3% 6
オ 取り壊す 11.1% 2
カ その他 5.6% 1

計 100% 18

質問⑤ 統廃合されることになったら、学校（校舎・施設）はどのように利用するとよいと思いますか。
（30代） 割合 人数
ア 別の学校に使ってもらう  11.1% 4
イ ｺﾐｭﾆﾃｨｾﾝﾀｰとして利用する 22.2% 8
ウ 体験活動ができる施設にする 30.6% 11
エ わからない 13.9% 5
オ 取り壊す 11.1% 4
カ その他 11.1% 4

計 100% 36

質問⑤ 統廃合されることになったら、学校（校舎・施設）はどのように利用するとよいと思いますか。
（40代） 割合 人数
ア 別の学校に使ってもらう  1.9% 1
イ ｺﾐｭﾆﾃｨｾﾝﾀｰとして利用する 35.2% 19
ウ 体験活動ができる施設にする 29.6% 16
エ わからない 20.4% 11
オ 取り壊す 5.6% 3
カ その他 7.4% 4

合計 100% 54

  その他等の回答
性別 年代 勤・通学

男 40代 市内 レンタオフィス、イベント施設
女 40代 市内 宿泊施設
女 40代 市内 事業を始めてそれに活用する。

質問⑤ 統廃合されることになったら、学校（校舎・施設）はどのように利用するとよいと思いますか。
（50代） 割合 人数
ア 別の学校に使ってもらう  4.7% 2
イ ｺﾐｭﾆﾃｨｾﾝﾀｰとして利用する 27.9% 12
ウ 体験活動ができる施設にする 23.3% 10
エ わからない 30.2% 13
オ 取り壊す 11.6% 5
カ その他 2.3% 1

合計 100% 43

意   見   等
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質問⑤ 統廃合されることになったら、学校（校舎・施設）はどのように利用するとよいと思いますか。
（60代） 割合 人数
ア 別の学校に使ってもらう  19.7% 15
イ ｺﾐｭﾆﾃｨｾﾝﾀｰとして利用する 21.1% 16
ウ 体験活動ができる施設にする 26.3% 20
エ わからない 21.1% 16
オ 取り壊す 7.9% 6
カ その他 3.9% 3

合計 100% 76
  その他等の回答

性別 年代 勤・通学

男 60代 －
男 60代 市外 R5～９年に入学する父兄の意見を重視する。個人的にはウです。
女 60代 ー 野向町周辺の住民優先に入居できる老人ホーム・ディサービス所

質問⑤ 統廃合されることになったら、学校（校舎・施設）はどのように利用するとよいと思いますか。
（70代） 割合 人数
ア 別の学校に使ってもらう  18.0% 18
イ ｺﾐｭﾆﾃｨｾﾝﾀｰとして利用する 26.0% 26
ウ 体験活動ができる施設にする 29.0% 29
エ わからない 17.0% 17
オ 取り壊す 6.0% 6
カ その他 4.0% 4

合計 100% 100
  その他等の回答

性別 年代 勤・通学

男 70代 市外

男 70代 市内
女 70代 ー

質問⑤ 統廃合されることになったら、学校（校舎・施設）はどのように利用するとよいと思いますか。

（80代） 割合 人数

ア 別の学校に使ってもらう  7.8% 4

イ ｺﾐｭﾆﾃｨｾﾝﾀｰとして利用する 19.6% 10

ウ 体験活動ができる施設にする 17.6% 9

エ わからない 43.1% 22

オ 取り壊す 5.9% 3

カ その他 5.9% 3

合計 100% 51
  その他等の回答

性別 年代 勤・通学

女 60代 －
男 80～ －
男 80～ －
女 80～ 市内

意   見   等
市の考えること

意   見   等
コミセン 総合事業 デイサービス。そこに行けば誰かがいる（誰かに会える場所
として利用する）
体育館だけ残す
老人ホームを作ってほしいです。

意   見   等
大学等の分校とか研究所とか、市・県外からの住人を住まわせる施設にする。
一部分のみ使用 その他は取り壊す。
子供の村小に。
コミセンの利用は場所的にどうかと思う。
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質問⑥   現在

割合 人数

ア とても良いことだ 21.0% 79 と

イ 難しいがやってもよいと思う 32.7% 123 難

ウ よくわからない 22.6% 85 よ

エ やらなくてよい 10.6% 40 や

オ どちらでもよい 11.7% 44 ど

カ その他 1.3% 5 そ

合計 100% 376
  その他等の回答

性別 年代 勤・通学

男 40代 市内
男 40代 市内

女 50代 市内
ー 60代 ー
男 60代 －
女 70代 ー
女 70代 ー
女 80～ 市内

質問⑦   これまで野向町では、主に山菜祭り、越前甲登山道整備や登山、のむりんピック、町民体操祭、

年賀式などのまちづくり活動を実施してきました。これらの活動にあなたはこの５年間にどのくら
い参加しましたか。

（全体） 割合 人数

ア ほとんど参加した   10.1% 37

イ 半分くらいの活動に参加した  20.9% 77

ウ ２，３の活動に参加した 25.0% 92

エ ほとんど参加しなかった   22.3% 82

オ まったく参加しなかった 21.7% 80

合計 100% 368

質問⑦（１０代）

割合 人数

ア ほとんど参加した   7.1% 1

イ 半分くらいの活動に参加した  21.4% 3

ウ ２，３の活動に参加した 21.4% 3

エ ほとんど参加しなかった   21.4% 3

オ まったく参加しなかった 28.6% 4

合計 100% 14

5年度を目途に、「町の活動機能や活動拠点を一つにまとめる」、「目標や目的意識を見える
化する」を主な目的として、「コミュニティセンター」と「のむき風の郷」を一体化した新しい施設を
開設しようと検討を始めていますが、このことについてあなたはどう思いますか。

意   見   等
それぞれの目的がまず不明
今後の野向町を考える会はやっても良いと思う。各組織の代表者を集めても
良いが、会長とか宛て職はやめて数年継続できる人にしてほしいと思う。
⑥一つにまとめて存続できるのかが問題
なぜ一体化なのかわからない
活動を見直し町民の意見を聞く
一般化すべきだ。⑤の学校を使っても良いかと…。
（新しい施設の）具体例は？
⑥「野向らしさ」が大切と思う。都会と一緒でなくてよい。

トウモロコシ収穫祭、敬老会、コスモス祭り、町民運動会、町民文化祭、のむき風の郷感謝祭、
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  その他等の回答
性別 年代 勤・通学

女 10代 市内 参加しなかったのは、日程がわからなかったから。
女 10代 市内 体育館だけ残して、他は取り壊す。

質問⑦（２０代）

割合 人数

ア ほとんど参加した   5.3% 1

イ 半分くらいの活動に参加した  5.3% 1

ウ ２，３の活動に参加した 5.3% 1

エ ほとんど参加しなかった   36.8% 7

オ まったく参加しなかった 47.4% 9

合計 100% 19

質問⑦（３０代）

割合 人数

ア ほとんど参加した   0.0% 0

イ 半分くらいの活動に参加した  14.7% 5

ウ ２，３の活動に参加した 20.6% 7

エ ほとんど参加しなかった   20.6% 7

オ まったく参加しなかった 44.1% 15

合計 100% 34

質問⑦（４０代）

割合 人数

ア ほとんど参加した   2.1% 1

イ 半分くらいの活動に参加した  27.1% 13

ウ ２，３の活動に参加した 27.1% 13

エ ほとんど参加しなかった   27.1% 13

オ まったく参加しなかった 16.7% 8

合計 100% 48

質問⑦（５０代）

割合 人数

ア ほとんど参加した   5.0% 2

イ 半分くらいの活動に参加した  7.5% 3

ウ ２，３の活動に参加した 30.0% 12

エ ほとんど参加しなかった   32.5% 13

オ まったく参加しなかった 25.0% 10

合計 100% 40

意   見   等
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質問⑦（６０代）

割合 人数

ア ほとんど参加した   15.1% 11

イ 半分くらいの活動に参加した  27.4% 20

ウ ２，３の活動に参加した 26.0% 19

エ ほとんど参加しなかった   15.1% 11

オ まったく参加しなかった 16.4% 12

合計 100% 73
  その他等の回答

性別 年代 勤・通学

男 60代 市外 参加しなかったのは、住んでいなかったから。
女 60代 市外 平日働いていると、週末は家事等で参加できない。

質問⑦（７０代）

割合 人数

ア ほとんど参加した   18.5% 17

イ 半分くらいの活動に参加した  25.0% 23

ウ ２，３の活動に参加した 28.3% 26

エ ほとんど参加しなかった   16.3% 15

オ まったく参加しなかった 12.0% 11

合計 100% 92

  その他等の回答
性別 年代 勤・通学

男 70代 市外 毎年、同じことの繰り返しでマンネリ化している。

質問⑦（８０代）

割合 人数

ア ほとんど参加した   8.3% 4

イ 半分くらいの活動に参加した  18.8% 9

ウ ２，３の活動に参加した 22.9% 11

エ ほとんど参加しなかった   27.1% 13

オ まったく参加しなかった 22.9% 11

合計 100% 48
  その他等の回答

性別 年代 勤・通学

女 80～ 市内

女 80～ 市内 ほとんど参加しなかったのは、高齢で動けないから。

意   見   等

意   見   等

意   見   等
参加者がだんだん少なくなっているので、やり方を考え直し、人間関係が大切と思
う。
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質問⑦-1 前問（⑦の項目）でア、イと回答した人にお聞きします。参加してどうでしたか。

割合 人数

ア とても楽しかった（参加してよかった）  25.7% 37

イ まあまあ楽しかった（よかった） 57.6% 83

ウ あまり楽しく（よく）なかった   5.6% 8

エ まったく楽しく（よく）なかった 3.5% 5

オ 別に何も感じなかった   5.6% 8

カ その他 2.1% 3

合計 100% 144

  その他等の回答
性別 年代 勤・通学

男 60代 - 楽しいというより人と接し参加することに意義がある。

質問⑦-2 前問（⑦の項目）でエ、オと回答した人にお聞きします。しなかった理由をお聞かせください。

割合 人数

ア 9.4% 15

イ 参加する気持ちがないから 30.6% 49

ウ 4.4% 7

エ 仕事（学校）があったから 38.1% 61

オ 知らない人に会いたくないから  3.1% 5

カ その他 14.4% 23

合計 100% 160

  その他等の回答
性別 年代 勤・通学

男 60代 市内 体力的、時間的よゆうがないため
男 60代 － 変化がない
女 60代 市内 忙しくて
女 60代 市内 特に理由なし
－ 60代 － 行事が少なかった
男 70代 － 年齢的に、体力がない
女 70代 － 体調不良
女 70代 － 予定があったため。
女 70代 ー 駐車場（近くがよい）、体調不良
女 70代 ー 病気があるから
男 80～ － 参加できない状況
女 80～ ー 歩行が困難

意   見   等

意   見   等
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質問⑧   野向町の区長会やNPO法人などの団体・個人が行っているまちづくり活動を振り返って、あなたはどう
思いますか。

割合 人数

ア みんなとても良く頑張っている  24.7% 85

イ まとまっていてよい   7.6% 26

ウ よくわからない 34.6% 119

エ 7.6% 26

オ 個人に負担がかかりすぎる 22.4% 77

カ 3.2% 11

キ どうでもよい、関心がない 7.0% 24

ク その他 1.5% 5

合計 100% 344

  その他等の回答
性別 年代 勤・通学

女 30代 市内 時々がんばっている人いない人みかける。皆さらにあると良い！
女 50代 市内
女 60代 － 出る人は同じ人に片寄り 負担になっているような気がする。
男 70代 市内
女 70代 市内 町民個々の意志に差がある。

女 70代 市内

質問⑨   ２０代～４０代の人にお聞きします。現在の野向町組織は、企画立案と実行部署が一緒で、個々の

割合 人数

ア とても良いことだ   8.8% 10

イ 難しいがやってもよいと思う  26.3% 30

ウ よくわからない   42.1% 48

エ 意味がない、やらなくてよい  4.4% 5

オ 興味関心がない 13.2% 15

カ その他 5.3% 6

合計 100% 114

意   見   等

活動の内容がわからない。

強力なリーダーシップが必要

積極的に活動する人がかたよっている→活動する人が高齢化している。多くの人の
参加を望みたいが、現状困難

団体が単独で活動している部分が多いです。そこで、町の一体感を形成するために、企画立案する部署
を各団体の代表者による部署一つにまとめ、加盟するすべての団体が情報を共有することができるよう
に、新たな組織に変える必要があると考えています。
そして、企画立案する部署の下に、それぞれの活動を行う部署をいくつか作ります。そのようにして、
より一体感のある野向町を形成しようとしています。実は、その活動を行う部署に２０代～４０代の人
に参画していただき、地域づくりに参加できるような体制にしたいと思っています。対象となる人が数
年間団体事務局の一員として活動します。このような体制づくりについてどう思いますか。
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  その他等の回答
性別 年代 勤・通学

男 30代 市外

女 30代 市内

男 40代 市外

男 40代 市外

女 40代 市内

女 40代 市内
女 80～ 市内

（４）最後に、野向町の将来やまちづくり活動、農業などについて自由な意見をお聞かせください。
性別 年代 勤・通学

男 20代 市内 農業をする者がいなくなる。
男 30代 市内 移住を希望する人が住みやすい雰囲気で住民が増えていくとよいと思う。

住民が増えれば地域活動も活発になっていくと思う。現状の少ない人数で
しようとすると個々の負担が大きすぎるのではないかと思う。
若い人にも参画を求める気持ちも分かるが、そのことによって野向を離れていく
人もいるのではないかと危惧する。地域で抱え込まず、企業など外部機関にゆだ
ねる部分も必要だと思う。

男 30代 市外

女 30代 市内
エゴマ以外の特産品も新たに作るといいのでは？と思います。
（もちろんエゴマはすばらしい特産品です!!）
芝生の公園、ドッグランなど、いろんな世代の人が集まって交流できるよう
なところがあるといいなと思います。小麦を作る。

女 30代 市内

男 40代 市内

男 40代 市内

意   見   等
やってもいいと思うが、自分や家庭の時間は確保したいので、負担が多くならない
程度に限る。
現状の組織がよくわかりません。地域を盛り上げていきたいと思いますが、あまり
負担が大きいことは気が重いです。
⑨の対象となる人が数年・・・しっかり流れを決めておかないと決まった人がずっ
と続けることになってしまうと思う。仕事やほかの役など、重なることが多くバラ
ンスを考えないといけない。
20代～40代は仕事もあり、時間がないと思います。
若い人たちをまきこんで活動できるといい。参加しやすい組織になってほしい。学
生等 若い子の意見や知識 必要だと思う。子供たちも参加して、社会に出る前にい
ろんな事をやってみる、経験できる場であってもいいなと思う。
個人負担がなければよいこと
話し合いが必要。

意   見   等

何もしなければ、このまま衰退してしまうと思うし寂しい気持ちもあるが、何が良
い方向に向かうか分からず、難しく、このまま先細るのもしかたないのかなと思う
気持ちもある。将来のことを思い、いろいろと活動していただきありがとうござい
ます。可能な範囲でイベントなど参加したいと思います。
できる限り協力したいと思います。

保育園がなくなり、今後も人が減っていくのかなぁと思うと将来に不安があります
が、野向はとても住みやすく、いい所です。（お蕎麦も好評です。）良い所をア
ピールして地域を活性化したらいいなぁと思います。野向の人口が増えるといいで
す。
現在の60代～の方々は十分活動されていて素晴らしいと思うが、どんどん人
口は減っていくので、同規模のことを継続していくのは厳しいと思われる。
学校の統合については遅すぎるくらいだと思う。随分前になるが、「勝山市
の小学校は3校へ」とした案が妥当であったと今でも思っている。小学生の
児童数は今後とも増える見込みはない。
とりあえず現状確認があり、予想される問題があり、解決方法を考える。
漠然とした危機感だけで「若者集めればいいやろ！」的なのはあかんやろと。
夢・目標・理想があり、達成するにはどうしようとアイデア募集ならできる
かぎり参加します。
小学校の統合は保育園の廃園があり、すくそこに差し迫った問題と感じてい
ます。なくなったらどうなるか、なくすまでどうするか保護者のみならず地
域の人で考える機会はあってよいと思います。
農業については3/14？に会がありましたが、今後も隔月？毎月？毎シーズン
？定期的にあってもよいが、上部に野向町を考える会があって、小学校分科
会、農業分科会…的なものかなと。ただ、兼任が多いと思いますが…。
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男 40代 市内

男 40代 市外

男 40代 市外
男 40代 市外
女 40代 市内

女 40代 市内
女 40代 市内

女 40代 市内

女 40代 市外

女 40代 －
男 50代 市外

男 50代 市外

女 50代 市外

女 50代

女 50代 市内

男 60代 市内

男 60代 市内
男 60代 市内
男 60代 市内

男 60代 市内
男 60代 市内
男 60代 市外

男 60代 市外

男 60代 市外

男 60代 市外
男 60代 －
男 60代 －
男 60代 ー

静かに暮らせたらそれでええです。
小学校に存続について、市長も言っていたが存続については野向として覚悟が必要
になる（他所からの受け入れや学区の撤廃）。本当にそうだと思うし存続であれば
もうすでに動いていないといけない。個人的にはもうすでに遅く、統廃合しかない
と思っている。
収入の見込みが少ない農業はやりたくない。
野向町でどうなるかでないと思う。市全体で何かを考える必要があると思う。
体験を中心に活動していくといいと思う。年間通していろいろな野菜が収穫
できると集客できる。リピーターにつながる。野向小を宿泊施設にできたら
米作りの体験（田植え、稲刈りの期間）ができるかも。
自然を活かしたウォーキング、サイクリングコース。恐竜のいる公園、休憩
所。道の駅にドッグラン併設。コミュニティセンターを小さい子供連れでも
楽に過ごせる施設に。
地域活動が活発なのは良いことだと思うが、関わっている方の負担は大きい
恐竜博に来る県外客に立ち寄ってもらえる強みがあるといいと思う。
保育園がなくなり、小学校までなくなると、その時期に若い世代間にできていた関
係性がなくなり、今後町として若い方に一緒に動いてもらおうとするのは難しいと
思います。私たち親世代は子供がいてこそのつながりが強いと思います。（現に子
供さんがいない若い方は村や町の行事にとても無関心です。）なので、私は小学校
を残さないと今後の運営する人材確保が心配です。
２０～４０代の子育て世代に参画を求めることはよいことだと思うが、一番忙しい
世代なので、正直負担も大きい。昔と違って子供のスポ少や学校の行事などに参加
することも多く、この世代に街づくり活動を託すのは大変だし難しいと考えます。
豪雨による河川の氾濫が心配
退職した後は農業をやりたいと思っていたので、町全体で盛り上げていくの
はいいと思った。
保育園、小学校がなくなれば、若者は戻ってこないと思います。
峠を越えるバイカードライバー達が気軽に寄れて（道の駅とか）、SNSで発信して
もらえるようなデザートとかあったらいいと思います。
小学校がないまちづくりって想像できないし、ちょっと考えられないです。
小学校がなくなったらさびれていくだけじゃないかなと考えてしまいます。
農業に関しては若い人はどんどん離れていく。自分の仕事・生活でいっぱいな上で
の農業は負担がかかりすぎている。

今のまちづくりは老人中心。5年後まちづくりにかかわる人は70歳を超えるのでは。
野向町は老人のための町？もっと若い世代の方で運営した方がよいのでは。

野向町の将来及び農業の問題に対して個人の関心がない。
野向町全体での農業作業、機械を考えて振興させていく計画があればいいかなと。
一つ一つの活動や催し物などの事業を長く続けていくことが一番大切だと
思います。
小学校に北谷の小学校を誘致する。
行事の見直し（例えば隔年開催）をして負担軽減を計る。
高齢化が進む中、重労働となる登山道整備等はやめたらと思います。
１０～２０年後限界集落になり、地区の活動・農業も衰退し野向自体が存続できる
か不安。施設が統廃合され村部の人口減少が加速する。都会からの移住したいよう
な魅力あるまちづくりが必要。
移住してくださる方、野向町に関係してくださる方を増やしていく地道な活動が基
本的な考え方だと思う。
高齢化が進む中、重労働となる登山道整備等はやめたらと思います。
行事の数、内容を見直し負担が少なるように
複数回答もあるがどうするとよいか？
町全体の組織を作り変える。
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女 60代 市内

女 60代 市内

女 60代 市内

女 60代 市外

女 60代 ー

女 60代 ー

女 60代 －

女 60代 －

女 60代 ー

女 60代 ー

ー 60代 ー

区長会代わり、各種団体代表者による部署を作り、そこをトップとして町全体を動
小学校は統合するという結論を早く出して次の段階のプランを作り、そちら
に町全体で進んでいく。
NPOのお知らせの裏の風の郷の開店の日付は４/１と省略しないで4月1日（土）と
書いてあるとよいと思います。
若かりし頃は必ずなにがしかの団体に所属していなければならず、楽しいことも
あったけれど、とても窮屈さを感じました。今は個人の意思が大切にされ団体に入
ることで自由がなくなり大変さばかりが増えめんどくさいと感じる人が増えている
ように思います。違うほうを見ている人たちをどうしたらこちらを向いてくれるの
かしら。でも、向いてくれたとしても頭がカチカチになっている私には一緒にやっ
ていく自信はもうありません。すみません。

私はパソコンにもなかなか接する機会がないのですが、やはり今もう少し
年代が上の人でもいつでもどこでもいろんな物事を発信できるチャンスがあ
るといいと思う。自分にとって少しマイナスかなと思う事でも見聞きるする
人には、”すごいな””なるへそ”など共感を持てることもあるのではと思います。
まずは野向を知ってもらう、興味を持ってもらう、訪れてもらう、口コミから
広がる、輪が広がる、そんな好循環が生まれるのではと。中学生、高校生が
気軽に集まれてコミュニケーションが持てる場があるとよいとも思います。
営農組合等、必要な活動に頑張っている人たちには感謝しています。本当に、この
農村風景、里山の景観を守っていくことは大変ですので、今後高齢化していく担い
手不足をどうすればいいのか・・・と思います。
今農業をやっているが継ぐ者がいない。農業での収入ではマイナスで、生計
を立てていくことは難しい。現在は継ぐ者がなくても荒らしてしまうと将来
帰ってくるかもしれないので少ないが作り続けている。野向にはイベントが
あると来てもらえるが普段は少なく、加工品とか作り他店にも置いてもらっ
たり営業してもいいのではないかと思う。個人では加工品は作って出すこと
はできない（野向産の加工品）。厨房は現在は狭いと思う。
5年後を目途に活動拠点を一つにまとめ、コミュニティセンターと風の郷を
一体化した施設とは小学校を利用するという風にとらえてしまうアンケート
ですが、イメージに上がった取り組みは今風でいいが、小学校がなくなると
野向から子供達の姿が見えなくなります。それで良いのかと思います。
小学校を使用するようになったらあの大きな施設が管理できるのか、住民
で負担していかなければいけない。なかなか難しいと思う。今でも風の郷の
スタッフ不足なのにと考えてしまいます。若い世代に移住してもらえるような町
づくりをしてほしいが、小学校がなくなると誰も来ないような気もする。
加工品を出せると良い。
すばらしい野向の環境で育つ園児を大切にしてほしい。風の郷の運営は、外から
見えにくく閉鎖的。トウモロコシ栽培など一人に負担がかかりすぎるやり方は
改善すると良い。
子供は減少し高齢者が増える中活動は欲張らずみんなが参加でき楽しめる行事に
絞ってやった方がよい。
まちづくり活動や農業をがんばっている人は年配の方が多くこの先盛り上がっても
継続できるのか続くのか不安。
保育園、学校もない地域に若者はすまない、どうしたらいいのか不安。
まだ保育園に園児が通っているのに野向保育園を廃園にするという市の方針に地域
が声を上げて止めるべきだと思う。
保育園に通う保護者だけ集めて説明会をしても、今後のニーズはきちんとつかめ
ない。地域全体の問題。
自然を活かした祭りなどが今は知られていますから、野向は自然を活かした
行事がうまくいくと思います。
農地をもっと開放してほしい。交流の場を広げるため。
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－ 60代 ー

男 70代 市内

男 70代 市内

男 70代 市内

男 70代 市内

男 70代 市外

男 70代 市外

男 70代 ー

男 70代 ー
男 70代 ー
男 70代 －

女 70代 市内

女 70代 市内

女 70代 市内

女 70代 市内

女 70代 市内

女 70代 ー

せっかくの田畑を大事にして、自給自足を進めるために町全体に組織を作っていく
必要が急務であると思う。
野向の小さな殻に閉じこもっていては駄目。町外の人も巻き込んで、行事等の活動
をしないと町民だけではだんだん尻すぼみになります。区長さんはもっと視野を広
くして取り組まないと野向が廃れてしまいます。
ミニコンサートを開いてみては。例・・・夏の夜に風の郷の前でジャズバンドをし
ては。
若い人をスタッフに加えてほしい。２～３年の任期で入ってもらう。
農業がこれからどうなるのかとても不安です。若い人達にやってもらえれば一番い
いのですが、時代が変わり地域が変わり、若い人たちは自分たちの生活を支えなが
ら地域も守らなければいけないので本当に負担が多くなると思います。村部も住み
やすくなるにはどうしたらいいのか、皆で考えねばならない必題です。
風の郷レストラン(仮称)としてグルメ志向を高め広報（マスコミ等）でイメージを
高め恐竜博物館の人気コースへと導く。（商品のブランド化）農産物について購入
単価を高める為の意識を組織的に持ち推進する（陳情、助成金の獲得等）。企業で
は商品開発、工場新築支援等助成されている。
かつて野向町が賑わっていた頃はそこで生計をたてていた農業があり、村落
それぞれに農作業や祭りを通じたコミュニティがあった。現状は農業を通じ
ての生計は不可能となったが、年金者の農作業の合間のコミュニティは残っ
た。しかし、10年後はその年金者も少なくなるだろう。そこで小学校は余剰
となっている教室を分離し、総合事業デイ部屋や、麻雀部屋、卓球部屋等を
設けてはどうか。小学校は都会の不登校の子どもを受け入れて増やすことを
考えてはどうか。
特に農業は不安を感じる。市や農業は不安を感じる。市や農業委員に任せず
県や国の意見を聞く場を設けてはどうか？特に農業を行っている人が高齢化
しているから。
まちづくり活動いろいろありますが、若い人を入れてマンネリ化を変えてみては。
アンケートはいいですが、目に見える方向を示してほしいと思います。
産業団地みたいなものが作れたらよい
えごま等、なるべく沢山とれるよう工夫してお願いします。毎回、今年は2本までと
か、レジで言われるのは悲しいです。
学校の統廃合は現状を考えても、やむを得ないと思います。 私は野向小学校がな
くなるのではなく、野向小学校へ他校より来てもらう事を、ぜひ考えてほしいと思
います。 現野向小学校の場所！！ 環境は他校のどこよりも素晴らしい地です。 
野向きの住民としてとても誇りに思っています。 この気持ちを強く訴えてほしい
です！！
以前聞いたことがある話ですが、北谷の学校がこちらのほうに来られたら・・・。
体育館の横が暗く木を切って整備してほしい。

他の地区の知り合いに将来的に継続していきそうですか？と聞いても、どこでも似
たような返事が返ってきます。その内容は居住している若い人たちがいろいろなこ
とに消極的であり自分から進んで活動に参加しようとしない！と言っていました。
どうしたら活動に目をむかせられるか？が課題です。

人口が減る中種々の活動が個人の負担にならないように
日本中がそうですが、どこでも少子化に悩んでいますが、コロナ化で田舎に住みた
いと考えている人も多いと思います。NHKの番組でいい移住を見ていると、町の特
徴を生かして移住してきて都会の人と今まで住んでいた現住民とが仲良くやってい
るようです。新潟県の十日町のある村では都会の人と田舎の人がお互いに食べ物を
交換して楽しくやっています。このような例を参考にして少しでも人口を増やさな
いと、将来野向町はなくなってしまうのではないかと心配です。
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女 70代 ー

女 70代 ー

女 70代 ー

女 70代 ー

女 70代 －

男 80～ 市内 ※

男 80～ －

男 80～ ー

男 80～ ー

女 80～ 市内

女 80～ 市内

女 80～ ー

女 80～ －

－ 80～ － 1．将来について

⑨の件はとっても良い案だと思います。でも決して（一員になったとしても）無
理強いせず、高齢者と支え合い、皆とつながり合い楽しい活動（農業）進めてほ
しいです。
適材適所が個々にあり負担にならない様にしてこの野向町におられる人が楽しく
暮らせていけたらと切に思います。
体調や年齢によってだんだん参加することが億劫になりますが、まちづくり
活動に少しでも参加したいと思っています。これから先、この野向町が活気
がなくなって寂しくならないようにと願うばかりです。何か野向町に行きた
いと思えるような場所などがあるとよいかと思います。イベントを行って
野向町を知ってもらう事もよいと思いますが、一回で終わってしまうのは寂しいで
す。
野向町民指標にあるように自分から笑顔で挨拶ができていますか？
地域の中でも挨拶ができていない。
人は人、自分は自分と念の気持ちがない。
このアンケートなんか意味不能に思えます。
高校生や若者も入れて、野向町の将来の基本構想（基本計画）を作成する。
意見を言うだけの見識がない
年々、若い世代の農業離れが各集落とも増加傾向にあり、風の郷への農産物出品の
品質低下、数量の減少が心配です。後継者づくりに重点を置き、改善計画を計って
ほしいと希望します。
各地区の役職の方は自分の思いが強すぎる。５０歳以下のものがこれからは中心だ
ということを若い者に伝え、育てることが必要。参加しない若者に上から目線で言
うだけでは若者は育たない。
毎年一年一年、少子高齢化が続いて段々と何もできなくなってくる。

イベントをする場合、駐車場他もっと広い場所があるといいと思う。エゴマ工場は
別に後ろの厨房、事務所、レストランを一本化する。
他の地区から来られた人にやさしく接し、特に大事に心掛けてほしい。自然豊かな
野向町、別に都会と一緒でなくてよい。何か楽しい町であってほしい。老人は十
分、大切にしてもらっています。ありがとうございます。
小学校がなくなると将来的に老人ばかりになり地域がさびれてきます。
野向町がそのようになってほしくないです。都会に住んでいる人でも田舎で
子育てをしたい人もいると思います。全国的に情報発信して募集してはどう
でしょうか。また、農業をしたい人もいるかもしれません。JAに協力して
もらって農業研修なども行うとどうでしょうか。オンラインで仕事をする
人・企業も増えていると聞いています。そのような人に移住を勧めるのも
どうでしょうか。
団体活動として頑張ってほしいです。そうでなければ野向町が寂しくなります。
災害時の避難場所を確保するのは市の責任ではないか。施設の整備、管理は市が負
うべき。

  野向町だけでなく、日本全体の問題ではあるが、少子高齢化の一途を辿り、
 生産労働に携わる人の割合が減る一方となる。それに伴って農業従事者も同様
 に減少すると考えられる。又高齢者の健康障害の増加が、医療費・介護費用のみ
 ならず、看護・介護に要する時間にも、介護者の負担が、益々重くのしかかって
 くると思われる。
2．対策として
  ●外国人労働者を受け入れる。
   業種によっては、可能と思われるが、日本人社会が築き上げた道徳律によ
  って成り立っている安心・安全・清潔な社会が、崩れる可能性がある。根気
  強い教育により、新しいまちづくりを作り上げる必要がある。
 ●土木建設業者等に農作業請負契約をし、支援を受ける。
   農業請負事業が、企業として成立するのか検証しているわけでもないので、
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  コメント困難である。
 ●健康な高齢者の持っている能力を最大限に活かし、種々の産業や活動に従事
  できる町づくり、貴重な若者の負担を少しでも減らし健康な高齢者と共に助
  け合う社会を。
3．まちづくり活動
  広く多くの人に、野向町を知ってもらい訪れてもらう為に、魅力あるイベント
 を開く
 ●レコード鑑賞のような、楽しいイベントを
   年齢層をいくつか絞り、潜在需要を探る
 ●健康長寿をめざす
   少子高齢化により、社会保障費は増大する一方と思われるが、少しでも減
  らす為に、健康な高齢者を増やし、医療費等を削減できるように対策が必要。
  野向町が健康長寿をめざす為には、長野県のような先進地に学び予防医療の
  実践につなげる必要がある。野向町のコミセンが、医療機関、行政機関と
  連携し、予防医療の実践のために、社会教育に実践的に取り組み、種々の
  イベントを企画実施し、人を集めてはと考える。野向町内外を問わず広く多
  くの人に門戸を開く方が効果的。
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